

Zeitschrift: BKGV-Information
Herausgeber: Berner Kantonalgesangverband
Band: - (2013)
Heft: 97

Artikel: 150 Jahre Cantaare Münsingen Frauenchor
Autor: [s.n.]
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-954529>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 07.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>



150 Jahre Cantaare Münsingen Frauenchor



MÜNSINGEN

1863 wurde der Frauenchor Münsingen gegründet. Dies geht aus einem Protokoll des Männerchors Münsingen hervor wie auch alle andern Aktivitäten im 19. Jahrhundert nur daraus ersichtlich sind. Sei dies, dass sie in der Kirche Münsingen in der Adventszeit mitsingen durften, oder dass eine jährliche Abendunterhaltung durchgeführt wurde. Dazwischen gab es auch eine Zeit wo die Männer wieder alleine sangen weil sie für das Üben der Männerchorlieder mehr Zeit haben wollten. 1875 wurde dann gar eine Vereinsfahne in Auftrag gegeben. Revolutionär daran war, dass es eine Fahne für den Männer- und den Frauenchor war! Sie durften dann gemeinsam einige Erfolge feiern und Lorbeerkränze von Gesangsanlässen mit nach Hause bringen.

Richtig offiziell mit eigenen Statuten wurde der Frauenchor am 26. Dezember 1899 gegründet. In den Folgejahren wurden aber immer wieder auch Veranstaltungen gemeinsam mit dem Männerchor durchgeführt. Schwierige Zeiten folgen. Zwei Weltkriege fanden statt und es gab Zeiten wo der Frauenchor ohne Dirigent war weil dieser im Aktivdienst weilte. Trotzdem fanden sie

sich zusammen um für die Soldaten zu stricken und ganz sicher wurde dabei auch gesungen und ihren Männern gedacht die von ihren Familien getrennt im Aktivdienst waren.

Nach dem Zweiten Weltkrieg folgten unter anderem Treffen an Schweizerischen Frauen- und Töchterverbandsentreffen. Ja genau, damals gab's noch Frauen- und Töchtersingtreffen! Bis 1977 bestand noch der Verband Schweizerischer Frauen- und Töchterchöre welcher bis dahin sogar von unserer damaligen Frauenchorpräsidentin Friedy Zumstein präsidiert wurde. Ab 1977 ist nun als oberstes Organ die Schweizerische Chorvereinigung SCV welche die Männer-, Frauenchöre und Gemischte Chöre als Dachorganisation zusammenschliesst. Mit schönen Erfolgen durfte auch zu der Zeit der Frauen- und Töchterchöre der Frauenchor jeweils nach Münsingen zurückkehren.

Neue Zeiten, neuer Name! 1996 taufte sich der Frauenchor um. Ab jetzt tritt er unter CANTAARE Münsingen Frauenchor auf. Zirka 30 Sängerinnen singen unter der Leitung von Walter Schweizer wenige bekannte Werke der Klassik und Romantik sowie zeitgenössische Kompositionen.

Auch Cantaare Münsingen Frauenchor besucht regelmässig Amtsgesangsfeste wie auch Kantonale oder Schweizeri-

sche Gesangsfeste und hat auch schon an schweizerischen Chorwettbewerben teilgenommen. Die Frauen konnten wunderbare und erfolgreiche Momente zusammen erleben und diese natürlich auch dementsprechend feiern. Im Weiteren engagiert sich der Chor auch in der Gemeinde und einmal im Jahr wirkt er im Gottesdienst mit, singt im Spital oder einem der Altersheime in Münsingen. Nebst dem Gesang wird auch grossen Wert auf die Geselligkeit, gemeinsame Ausflüge und die Pflege der Freundschaft gelegt.

Unsere Freude am Gesang, aber auch am Jubiläum möchten wir nun mit einem Jubiläumskonzert feiern. Deshalb laden wir zu einem

Jubiläumskonzert

**s'isch äbe ä mönsch uf ärde
Lieder von gestern bis heute"**

ein. Am Freitag, **31. Mai 2013, 20.00 Uhr**, Münsingen, im Gemeindesaal des Schlossgutes.

Der Eintritt ist frei. Kollekte

Mitwirkende:

CANTAARE Münsingen Frauenchor
Hans Abplanalp (führt durchs Programm)
Edi Brügger mit Männerchor Münsingen
Regula Scherrer mit Kinderchor und Jugendorchester der Musikschule Aaretal

Weitere Informationen

Cantaare Münsingen Frauenchor möchte noch viele weitere Jahrzehnte weiter singen. Es sind deshalb jederzeit neue Sängerinnen herzlich willkommen.

Probeabend:

Jeweils Montagabend, 19.30 – 21.30 Uhr, im Singzimmer Schulhaus Schlossmatte

Präsidentin:

Eva Egger, Untere Gwanne 35
3713 Reichenbach
033 676 21 61
www.cantaare.ch